
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CÂMPUS. Aos vinte e dois 

dias do mês de junho de dois mil e dezessete, às catorze horas e vinte minutos, 

iniciou-se a reunião ordinária do Conselho de Câmpus, na sala B02 do Câmpus 

São Paulo Pirituba. Estavam presentes a presidente Cynthia Regina Fischer e 

os conselheiros Ana Paula Bulgareli, Ana Lúcia e Valéria Lázaro. Cynthia inicia 

comunicando que André não compareceu e Ana Lúcia substitui Roberto, pois 

está de férias. Explica que a solicitação da mudança de data foi devido às 

remoções, porém o calendário de remoções da CPPD não foi seguido e o edital 

de remoção não foi publicado. Quanto a aprovação da ata do CONCAM referente 

à reunião do dia 17 de maio de 2017, Cynthia explica que houve mudanças 

solicitadas e pergunta se mais algum membro quer fazer alguma modificação. 

Ninguém se manifestou. Então Cynthia solicita a assinatura dos membros. Por 

um equívoco, nova ATA teve de ser impressa e assinada ao fim da reunião. 

Porém, membros que estiveram presentes na reunião anterior não estavam 

presentes. Assim Cynthia pergunta se há problema em aprova-la assim mesmo. 

Os membros dizem que não veem problema, e assim votam em aprova-la. Inicia-

se, então, a aprovação do calendário do segundo semestre de 2017, para os 

cursos superiores de Letras e Gestão Pública; e para o técnico 

concomitante/subsequente em Administração. Cynthia solicita à professora 

Hânia apresentar os calendários. Os membros aceitam a proposta. Hânia inicia 

dizendo que as informações marcadas em roxo, foram pequenos erros que 

existiam no calendário original enviado aos membros, e explicou os erros 

ocorridos.  Valéria pergunta se não há reunião do Concam em julho. Cynthia 

explica que não, mas caso saia a remoção até primeira semana de julho, pode-

se convocar uma reunião extraordinária. Hânia explica que reavaliação só há em 

cursos semestrais, anuais não há. Ainda no mês de julho, de 19 a 25, Hânia 

pergunta se esse período é necessário para solicitação para aproveitamento de 

estudos e matricula de dependências, pois pode haver poucos alunos, e deverá 

abrir uma turma de dependência só para esses alunos. Ana Paula questiona se 

esse aluno não poderia fazer a dependência com a próxima turma. Hânia explica 

que nesse momento é um problema. Ana Lúcia questiona isso, pois diz que o 

aluno que se organiza para fazer a DP. Hânia explica que quando o curso já está 

andando, fica mais fácil, porém nesse momento isso seria um problema, pois os 

professores deveriam correr com essas dependências, mesmo sem saber quais 

alunos estariam ou não. Cynthia explica que essa data foi sugerida pois nas 

férias pode-se fazer o levantamento de alunos em dependência, e se iniciariam 

junto com as aulas, ou como alguns outros campus fazem, se iniciar um pouco 

depois; ou então se retira isso do calendário e pode-se fazer uma alteração do 

calendário posterior. Cynthia sugere a possibilidade de que as dependências 

sejam feitas por EAD. Ana Paula pergunta se os professores do curso de ADM 

foram consultados. Hânia responde que não. Ana Paula sugere que os 

professores do curso técnico em administração sejam consultados antes que a 

decisão sobre as dependências no curso de ADM sejam tomadas. Cynthia 

explica que isso já está no ppc. Valéria diz que a opção de fazer parte das 

dependências Ead seria uma boa estratégia, mas Cyntia explica que preparar 

material Ead não é simples e poucas pessoas do campus tem conhecimento de 

preparo de aulas Ead e moodle. Hânia sugere que deixemos aproveitamento de 



estudo e encaminhamos aos professores se acham ser possível se fazer Ead e 

depois o Concam aprova. Cynthia explica que o curso todo não pode ser Ead, 

deve haver encontros presenciais. Cynthia explica que se deixar matriculas de 

dependências no calendário, elas devem ser oferecidas. Se for decidido se fazer 

depois, pode-se aprovar posteriormente. Então decidiu-se que a questão das 

dependências será mais discutida e questionada aos docentes e trazidas 

posteriormente ao Concam. Todos aceitam. No mês de agosto, Hânia explica 

que reunião de pais será somente para convocados, pois a maioria é maior de 

idade, mas como há dois menores, esses devem ser convocados, e não 

convocar todos. Todos aprovam a mudança. Como houve a decisão sobre as 

dependências, de deixar para discussão posterior, de 01 a 03 de agosto, que 

haveria matrículas de dependências e 07 de agosto o início das aulas de 

dependência, foi retirado do calendário também. E após maiores discussões com 

os docentes, isso voltaria ao Concam. Hânia diz que o aniversário do Câmpus 

não estava no calendário, então foi adicionado no dia 08 de agosto. Todos os 

membros concordam. Em setembro, foi modificado de “ações pontuais” de 01 a 

29 de setembro, para somente “Ações”. Hânia explica que para o segundo 

semestre faltam 4 dias letivos. Por isso, dois sábados letivos foram adicionados 

neste mês, dia 02 e 30. Explicou que esses dias foram escolhidos pois estão 

distantes de dias de avaliações e dias de recesso e feriados. Explica que isso 

está conforme calendário já aprovado para os cursos integrados. Cynthia 

pergunta se pode-se manter a consonância dessas datas com as do ensino 

médio ou se fazer um calendário diferenciado. Todos aprovam pela manutenção 

das mesmas datas. Hânia pergunta sobre 24 e 25 de outubro, a ciência de 

semana e tecnologia, como está no calendário dos cursos integrados. Explica 

que alguns professores gostariam que tivesse mais dias. Ana Paula sugere que 

isso seja apresentado em RNA e depois deliberado pelo Concam. Hânia diz que 

poderia. Cynthia explica que essa seria nossa primeira ação, que talvez os 

alunos não tivessem trabalhos para apresentar, e também que há a preocupação 

de esvaziamento da semana, e não há publico. Cynthia explica que no Câmpus 

SP, dois dias andam muito bem, mas do terceiro em diante, a situação se 

modifica. Cynthia pergunta se essas datas ficam iguais às do outro calendário e 

depois se discute com os professores. Todos os membros concordam. Em 

novembro há um sábado letivo, dia 11, com atividades culturais. Cynthia explica 

que esses sábados letivos são devidos às emendas de feriados, que não são 

feriados, por isso deve-se ter essas datas. E outra opção seria não emendar, e 

ter aulas nos dias após feriado, mas ficaria diferente dos calendários dos 

integrados. Todos membros concordam em se manter os recessos de feriado. 

Dia 21 de novembro, dia da diversidade e consciência negra, Hânia explica que 

normalmente se faz uma semana toda de atividades, mas colocando-se apenas 

um dia, depois pode-se aumentar o período. Cynthia sugere modificar para 21 a 

24 “Ações da diversidade e consciência negra”. Valéria sugere que seja antes 

dessa semana, e não depois. Cynthia explica que seria de quinta e sexta, dias 

esses já muito prejudicados pelos feriados. Hânia reitera que essa semana é 

anterior à semana de avaliações, e é muito importante, por isso diz sobre um dia 

só, dia 21. Ana Paula diz à Valéria que não precisa ser antes, pois o intuito 

dessas ações é se fazer pensar sobre a ação. Todos concordam em modificar 



para “de 21 a 24 Ações de diversidade...”. Hânia explica que o curso semestral 

só tem uma semana de avaliação, e não duas, como nos integrados, mas isso 

não impede aplicação de outras avaliações. Hânia explica que as datas finais 

para reavaliação e entrega de notas estão apertadas no calendário, devido aos 

dias letivos, pois dias de reavaliação não são contados como letivos. Conselho 

de classe deliberativo estava marcado dia 21 de dezembro, porém há um erro. 

Deve ser dia 22, pois de outra forma não temos os dias letivos. Cynthia explica 

que deve-se fazer o conselho de classe e a divulgação aos docentes no mesmo 

dia. Ana Paula pergunta se dessa forma consegue-se todos os dias letivos que 

faltavam, e Hânia diz que sim. Calendário Gestão Pública: Hânia diz que em 

julho não houve mudanças, somente a data de matrícula do SISU que será dia 

06. Explica que o calendário passou pelos coordenadores de cursos, os quais já 

deram sugestões. Além disso, foram retirados todos sábados letivos do 

semestre. Em agosto, Aniversário do Campus SP Pirituba, dia 08. Todos 

concordam em inserir o dia. Em setembro, de 01 a 29 “Ações pontuais” foram 

mudadas para “Ações” somente. De 25 a 29 eleição para colegiado de curso foi 

adicionado sem conversar com os coordenadores. Cynthia explica que precisa 

fazer eleição do colegiado de curso. Diz que podemos fazer antes da data 

proposta, mas há o problema das pessoas não se conhecerem ainda. Explica 

que é necessário se estabelecer uma comissão para eleição, principalmente com 

os alunos, então, sem os alunos se conhecerem, é um pouco difícil isso 

acontecer. Além disso, antes da data proposta, o tempo é curto para se fazer 

tudo necessário para a eleição. Ana Paula pergunta se o colegiado é só para 

cursos superiores e qual a função. Cynthia explica que sim, e que o colegiado 

discute coisas sobre o curso, as aulas, eventos e visitas, e que devem se reunir 

pelo menos uma vez por semestre. Hânia pergunta se os membros estão de 

acordo com a data. Todos os membros concordam. Em outubro dia 31 é o prazo 

máximo para solicitação de trancamento de matrícula, mas Cynthia informa que 

deve ser retirado, pois não se pode fazer trancamento no 1º semestre. No mês 

de novembro foi retirado dia 11, sábado letivo. Do dia 21 a 24 se modificou de 

“Semana da Diversidade Cultural” para “Ações sobre diversidade e consciência 

negra” como no calendário do Técnico em Adm. Mês de dezembro, dia 18 como 

prazo final para entrega de diários, Hânia propõe mudar para dia 20, pois haveria 

mais tempo para os docentes fazerem este trabalho, e a divulgação no dia 22. 

Todos os conselheiros concordam. Dia 4 é prazo de divulgar notas para os 

alunos e de 4 a 8 as vistas de prova, para dia 11 ter o prazo final de digitação de 

notas e faltas. Cynthia se atenta que o início das IFA não pode ser no mesmo 

dia que a divulgação final das notas. Então propõe para se retirar prazo máximo 

de divulgação de notas no dia 04 e substituir por 4 a 8 as vistas de avaliação e 

prazo máximo para digitação das notas e 08 como prazo final para digitação de 

notas e faltas. Calendário de Letras: Mês de julho não há nenhuma modificação. 

Mês de agosto se adicionou o aniversário do Campus no dia 08. Setembro se 

modificou “Ações pontuais” para “Ações” de 1 a 29. Dias 25 a 29 foi definido 

como período de eleição do colegiado de curso como no calendário de Gestão. 

Todos conselheiros concordam. Em outubro, de 24 a 25 mudou o nome da 

semana de ciência e tecnologia para I Colóquio de Estudos Linguísticos e 

Literários. Além disso, foi retirado dia 31 como prazo para solicitação de 



trancamento de matrícula e transferência, pois não é permitido no primeiro 

semestre. Mês de Novembro, mudou-se “Semana da diversidade Cultural” para 

“Ações para diversidade e consciência Negra” de 21 a 24. Dia 29 foi adicionado 

como reunião de colegiado de curso. Cynthia lembrou que dia 26 é o ENADE – 

2017 e por isso foi adicionado no calendário, pois os iniciantes do curso de Letras 

deverão participar. Em Dezembro, foram feitas as mesmas mudanças já feitas 

no calendário de Gestão Pública. Sobre a aprovação das solicitações de 

remoção do Câmpus, não houve. Cynthia pergunta como procederemos quando 

chegarem as remoções: se convoca-se reunião extraordinária ou se a direção 

aprova sem o Concam. Ana Paula diz que acredita que as decisões importantes 

devem passar pelo Concam, por isso sugere chamar uma extraordinária. E diz 

que haverá quorum, pois os técnicos administrativos não terão férias, e ela se 

propõe a vir durante as férias, pois não irá viajar. Cynthia diz que esta reunião 

está condicionada com as datas de liberação das remoções. E Cynthia finaliza 

dizendo, após consultar todos os membros, que ficou decidido que será feita 

uma convocação extraordinária. Ana Paula pede que como os prazos não estão 

sendo seguidos pela CPPD, todas as informações sejam passadas 

imediatamente aos conselheiros para poderem se programar.  Cynthia se atenta 

para o horário, pois já se passaram as 3 horas de reunião, mas ainda há uma 

pauta sobre o regimento do Concam. Então pergunta se prorrogamos a reunião 

por mais 3 horas, ou se deixamos para a próxima reunião.  Ana Paula sugere 

que o documento circule para os técnicos administrativos e se discuta na próxima 

reunião do Concam. Cynthia diz que pode-se discutir juntamente com as 

remoções ou deixar para se discutir na próxima reunião ordinária. Ana Paula 

sugere que seja numa ordinária, pois com certeza não será durante as férias, e 

mais pessoas podem participar da reunião para opinar sobre o documento. Ficou 

definido que o documento será discutido na próxima reunião ordinária, e que os 

conselheiros passarão este documento para os técnicos administrativos. Às 

17:23 se encerra a reunião, a qual eu, Ivan Miletovic Mozol, registrei na presente 

ata. 

Ana Lucia Pereira da Silva Souza_____________________________________ 

Ana Paula Bulgarelli_______________________________________________ 

Cynthia Regina Fischer_____________________________________________ 

Valéria dos Anjos Lázaro____________________________________________  

(Assinada no original) 


